



## Desde las comunas indicaron problemas en el pago de bonos, aunque debería solucionarse el lunes

# Traspaso de SLEP Andalién Costa enfrenta atrasos en su normalización

Para enfrentar esto, el SLEP atendió a todos los funcionarios presencialmente, pero generará un sistema moderno a futuro. También se sumarán medidas de seguridad.

Por Estefany Cisternas Bastias  
 estefany.cisternas@diarioelsur.cl

El 12 de enero el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Andalién Costa concretó el traspaso de los establecimientos educacionales municipales de las comunas de Lota, Coronel, Santa Juana y San Pedro de la Paz. Desde entonces han trabajado junto a los directores de más de 90 establecimientos y sus respectivos docentes y asistentes de la educación, lo cual no ha sido una tarea sencilla y ha presentado algunas complicaciones.

Lo más reciente fue un hecho difundido por los profesores de Santa Juana, ya que el Servicio mantuvo impago los bonos correspondientes a Navidad, bono especial y bono vacaciones, los cuales fueron garantizados por la ley de reajuste 2025 tras el acuerdo de la mesa del sector público, esto según indicaron los docentes de la comuna. Mauricio Videla, presidente del Colegio de Profesoras y Profesores comunal

**Hicieron el pago de remuneraciones a 4 mil 250 funcionarios y más tarde recibieron los montos del reajuste de diciembre, aguinaldos y bonos.**



En el Liceo Antonio Salamanca Morales de Coronel se generaron módulos de atención al público para solucionar las dudas.

Santa Juana, comentó que los dirigentes del Colegio de Profesores de Coronel, Lota y San Pedro de la Paz realizaron los mismos reclamos y en todos los directorios comunales se buscó visibilizar la situación.

La responsabilidad central fue de la Dirección de Presupuestos de Chile (DIPRES), sin embargo, el SLEP Andalién Costa no anticipó a los trabajadores el atraso en este pago, y al notarlo surgió la molestia. Ante este problema el director ejecutivo, Ramón Jara, señaló que se llevó a cabo el pago de remuneraciones de 4 mil 250 funcionarios y que el jueves recibieron los montos correspondientes al reajuste del mes de diciembre, aguinaldo y bono de término de conflicto, montos que deberían estar en sus cuentas a más tardar el lunes.

### SOLUCIONES DEL SLEP

A pesar de los inconvenientes que se han generado en el cami-

no, desde el servicio afirman que están trabajando en resolver rápidamente todos los conflictos. "Vamos a seguir normalizando ciertas situaciones que pueden haberse presentado en este proceso y en los que vengan. La instalación de un servicio local, y principalmente en su pago de remuneraciones, significa normalizar procesos que todavía no estén lo suficientemente claros para efectos de mejorar este proceso. En los próximos meses vamos a continuar con la atención presencial de público, pero también vamos a tener un servicio de intranet en donde cada funcionario puede hacer las consultas respectivas con respecto a su liquidación de sueldo, con respecto a sus asignaciones", contó Jara.

Durante el jueves se llevó a cabo el proceso de remuneraciones, y en el Liceo de Coronel Antonio Salamanca Morales se generaron módulos de atención al público donde entre jueves y viernes lle-

garon 650 personas a resolver dudas sobre sus liquidaciones.

Videla precisó que establecieron una mesa de trabajo con los gremios, la cual ha sido poco fructífera y que a su vez los directores han enviado oficios exigiendo diversas necesidades -como materiales, cargas docentes laborales, infraestructura y seguridad- los cuales han tenido escasa respuesta. Respecto a la preparación para el año escolar 2025, en el SLEP Andalién Costa se han generado contratos de suministros de libros de clases, útiles de aseo, material de oficina y escolar. Ya se han recibido mil 19 libros en Coronel, 841 en Lota, 268 en Santa Juana y 743 en San Pedro de la Paz, la compra asciende a más de \$21 millones. En términos de infraestructura, ya está adjudicado un contrato de mantención eléctrica que se encuentran trabajando en la escuela Recaredo Vigueras Araneda en Santa Juana y Escuela Santa María de Guadalupe en Lota.

En la temática de seguridad, es importante recordar que recientemente dos establecimientos de Coronel fueron vulnerados por antisociales. En la Escuela Rosa Medel Aguilera ingresaron dos veces a robar y generar destrucción, el monto de pérdidas está valorizado en \$50 millones. Asimismo, la Escuela Especial María Ester Breve el viernes durante la mañana fue vulnerada en sus accesos y se realizó la denuncia correspondiente. Como medida el SLEP determinó los puntos críticos y una empresa de guardias se adjudicó una licitación para resguardar los establecimientos. "Estamos conectados también con la Oficina de Seguridad de la Municipalidad de Coronel y ayer tomaron detenido a un hombre de 35 años al interior de la Escuela Rosa Medel, que a las horas fue liberado", señalaron.

### VISIÓN TRABAJADORES

Nelly Arratia, presidenta de la

“En los próximos meses vamos a continuar con la atención presencial de público, pero también vamos a tener un servicio de intranet en donde cada funcionario puede hacer las consultas respectivas”.

Ramón Jara,  
 director ejecutivo SLEP Andalién Costa

“Trabajamos bastantes años para que este proceso fuera bueno, (...) que Andalién Costa su llegada fuera sin inconvenientes, pero desgraciadamente a última hora nuestro DAEM tomó otra decisión”.

Nelly Arratia, presidenta Asoc. Funcionarios y Asistentes Educ. Andalién Costa

# 650

funcionarios acudieron entre el jueves y el viernes a aclarar sus dudas respecto a sus liquidación de sueldo.

Asociación de Funcionarios y Asistentes de la Educación Andalién Costa, relató que "nosotros trabajamos bastantes años para que este proceso fuera bueno, fuera rápido, fuera efectivo, que Andalién Costa su llegada fuera sin inconvenientes, pero desgraciadamente a última hora nuestro DAEM tomó otra decisión, no hizo las cosas como correspondían y falta documentación acá, respaldos legales, porque si hay que reconocer algo que los servicios locales actúan solo con respaldos legales y faltan acá. Pero ya vemos el cambio, hemos sido atendidos con mucha amabilidad, con mucho entusiasmo, con ganas de solucionar las cosas”.